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再再也也没没有有这这么么刺刺激激的的夺夺冠冠了了
千分之一秒优势，苏炳添夺东亚运百米冠军

收成不错 也有隐忧

本报记者 叶嘉利
10月8日发自天津

雪藏头牌，想赢又怕输

首届东亚运动会举办时，东
亚各国十分重视，纷纷派出了国
内顶尖的选手参赛，首届东亚运
也成为竞技水平最高和竞争最
激烈的一届。但是随着时间推
移，各国都不再把主要精力放在
该项赛事上，派年轻选手参赛、
锻炼新人成为约定俗成的通行
做法。

虽然国家体育总局田径管
理中心副主任冯树勇说，这次中
国队组队的原则是让年轻队员
得到锻炼，让老队员多休息，但
其实派出队员的实力并不弱。尤
其是有苏炳添、陈建新等优秀选
手参加，并且还有新科全运会冠
军姜晓丽、曹硕等人助阵。国内
百米飞人张培萌出现在中国代
表团的名单中，但没有出现在男
子100米的赛场上。

主要对手日本队也没有派
上最强队员参加，但仍然有诸如
川元奖、山县亮太等狠角色参
赛。可以看出来，各队虽然对金
牌不是那么在乎，但是也都不想
输得很难看。锻炼新人之余，再
多捞点金银恐怕才是各队最希
望看到的。

狂捞金牌，新人没几个

以锻炼新人为名，但是真正
拿到好成绩的，没有几个是新
人，撑起门面的还是那些早已成
名的老将。万勇、齐大凯、苏炳
添、姜晓丽等都是久已成名的老

将，给人惊喜的新人基本没有。
姜晓丽是山东的长跑运动

员，是十二届全运会女子5000
米 的 冠 军 。本 次 她 没 有 报 名
5000米比赛，而是参加了女子
10000米长跑。在决赛中，她的
脚趾磨出了血，把跑鞋都渗透了
依然坚持完比赛，最终获得亚
军。老将的精神值得敬佩，在8
日比赛中获得佳绩的年轻小将
也有不少，但是成绩一般，只能
说参赛人员整体实力较弱。

在竞争激烈的项目上，比如
男子 400米、男子 200米、男子
100米上，中国队只有在100米
项目上由苏炳添以微弱优势夺
冠，其余两项都是惜败。在日、韩
并未派出最强选手出战的情况
下，中国小将的表现只能说表现
平平，关键时刻还是得靠老选
手。

看看储备，前景不乐观

说日本田径队的年轻选手
比中国更有潜力并非危言耸听，
关注度最高的百米飞人大战中
苏炳添和日本选手山县亮太几
乎同时撞线，只以千分位上的极
其微弱优势夺冠。而山县亮太还
只有21岁，同时日本还有桐生祥
秀曾跑出过10秒01的成绩，他
还只是个17岁的高中生。

在男子200米飞人大战中，
号称“日本博尔特”的饭家翔太
和队友坎布里奇包揽前两名，中
国新人郑东升甚至都没有进入
决赛。在400米项目上中国队的全
运冠军陈建新也输给了韩国选
手，日本队两名“90后”小将分获
三、四名。中国队尽管说也是抱着
锻炼新人的目的来的，但是日本
队的新人表现明显更加出色。

日本田径队还于7日获得了
东亚运的首金，此外还在男子撑
杆跳等项目中夺魁，7日和8日也
已经获得了6金、4银、8铜的不错
成绩，仅次于中国队。虽然在东
亚运上日本队暂时落后，但是从
这些年轻选手的表现来看，未来
的日本田径实力真的会让我们
担心。

新华社天津10月8日体育专电
(记者 吴俊宽 李鲲) 10月8日的
东亚运动会赛场上，男子百米飞人
大战无疑是最受关注的焦点。中国
选手苏炳添以千分之一秒单位上的
优势战胜日本对手夺冠，赛后他坦
言，比赛赢得有点悬。

当晚的这场田径压轴大戏苏炳
添确实赢得很惊险。一向以起跑技
术见长的他起跑反应时为0 . 168
秒，而他的主要对手山县亮太的反
应时仅为0 . 147秒。比赛的大半程
苏炳添都在苦苦追赶，直到跑完80
米左右他才追上对手，并最终依靠
强劲的冲刺压线反超对手。

赛后两人的成绩都是10秒31，
平了该项目的赛会纪录。获得第三
名的是另一名日本选手大瀨户一
马，成绩是10秒48。该项目全运冠
军、中国飞人张培萌没有参赛。

对于个人最好成绩为10秒06的
苏炳添来说，10秒31的成绩并不算
出色。不过赛后他表示，能够战胜日
本对手拿到金牌已经很满意。

“刚刚经历世锦赛、全运会两场
大比赛，身体和体能各方面都有所
下降。全运会之后经历了一小段调
整和假期，没有进行系统的训练。参
加这个比赛对我来说，拿冠军是主
要的，成绩不是主要的；因为训练不
系统，今天的决赛起跑也就发挥出
七八成的水平。”苏炳添说。

日本队的山县亮太实力其实并
不差，他的个人最好成绩是10秒07。
去年伦敦奥运会上他曾跑入半决
赛，并且两枪的成绩都在10秒10以
内。

9日，中国队还将在男子4×100
米决赛中与日本队碰面。苏炳添表
示，日本队的准备要比中国队充分
很多。“日本队来参加比赛是有备而
来的，我看到他们今天已经在训练
场上练习交接棒了，而中国队参赛
之前就练了一堂课。(接力)主要还
是看交接棒，我相信如果明天我们
交接得好的话，还是和日本队有一
拼的。”苏炳添说。

警方调查王克楠案认定

肇事司机并非酒驾

本报记者 叶嘉利
10月8日发自天津

跳水名将、东亚运动会裁判王
克楠因车祸去世已经有几天了，身
后的风波并不平静。警方初步调查
认定肇事司机并非酒驾，因此判刑
很有可能从轻。这引起了包括跳水
名将陈若琳在内的多名队员不满，
家属也对警方调查表示怀疑。

据多方消息证实，事故是在10
月5日凌晨2点发生的，当时王克楠
乘坐的汽车正处于天津市南开区复
康路和水上公园西路的左转路口，
遭遇直行车辆撞击，王克楠跌出车
外身亡。肇事司机当时弃车逃逸，并
于当天下午投案自首。

10月8日，记者来到王克楠事故
发生的路口，这个路口正位于南开大
学西南门的出口，往来车辆很多。从
现场来看，车祸的痕迹早已清除干
净，完全看不出来有事故发生过的迹
象，只是在路口安放着东亚运期间车
辆尾号限行的标志。记者询问出租车
司机得知，因为限号导致这两天路面
的汽车已经少了很多。

虽然警方已经做出了肇事
司机并非酒驾的初步结论。但
王克楠的家人并不认可，因为
司机离开现场后，时隔11小时
后再去接受检测，以此确定
是否酒驾，很容易出现问题。

截至记者发稿，组委会没有就
此事进行官方通报，近两日进行的
跳水赛事，也没有举行有关的纪念
活动。8日晚，记者再次询问组委会
跳水项目新闻负责人，也没有得到
回应。而在跳水界，此事引发了不小
的波澜。跳水运动员陈若琳、张皓等
人在微博呼吁，要为王克楠讨回公
道，并怒斥天津警察“包庇罪犯”。

截至10月8日，东亚运动会的田径项目已经进行了2天，
一共产生了21枚金牌，首日比赛中国队就获得了11枚金牌中
的7枚，8日的比赛中国队又获得了10枚金牌中的5枚。虽然没
有尽遣主力，中国队还是派出了诸多好手参赛，同时一直对
亚洲田径头把交椅虎视眈眈的日本队也表现不俗，实力不容
小视。

小小将将出出马马也也能能顶顶俩俩
本报记者 叶嘉利
10月8日发自天津

跳水是中国队的传统优势
项目，本次东亚运动会并没有
派出最强选手，年龄多是十多
岁的小选手，在国内只能算三
队。但就是这样一支年轻的跳
水队伍，在跳水项目的前两天

比赛中，包揽了全部8枚金牌，
中国跳水队优势依旧巨大。

在10月7日的比赛中，中
国队包揽了跳水项目的4枚金
牌，分别是男子3米板、女子1
米板、男子双人十米台和女子
10米台，其中年仅15岁的山东
姑娘邢怡颖获得女子10米台
金牌和双人10米台两项冠军。

这位来自山东新泰的年轻选
手其实早就在2012年获得亚
锦赛金牌，在跳水圈也算是崭
露头角，这次夺金也是实力使
然。

在10月8日的比赛中，中国
队几乎没有遇到强有力的抵
抗，顺利包揽4枚金牌。最大的
明星或许不在池里，而是本届

东亚运香港代表团的团长霍启
刚。在7日的比赛中他也来跳水
馆观看比赛，当了父亲的他对
比赛挺上心，但是对家人却闭
口不谈。

10月9日，东亚运跳水项目
还将产生最后两枚金牌，能否
包揽本届赛事跳水的10枚金
牌，就看这最后两跳了。

苏炳添惊险夺冠。新华社发

山东姑娘邢怡
颖获得女子10米台
金牌。 新华社发
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